



~ 2 MAY 2021

Nadie conoce Tlalpan como yo: Hernández

El exalcalde del PRD, inhabilitado por un año en 2019, busca regresar a gobernar la demarcación por Movimiento Ciudadano, afirma que cuenta con la experiencia y que combatió la inseguridad

DAVID FUENTES

-david.fuentes@eluniversal.com.mx

Como en las campañas de los años 70 en los poblados del sur del país, rodeado de caballos y con tambora, seguidores vitoreando su nombre en todo momento y hubo hasta quienes le obsequiaron flores, así fue como Héctor Hugo Hernández, candidato a la alcaldía de Tlalpan por Movimiento Ciudadano (MC) -donde ya fue delegado por sustitución—, recorre las calles de los pueblos originarios de la demarcación.

El abanderado se siente seguro de obtener el triunfo, pues dice, "cuento con la experiencia y el conocimiento de la alcaldía que nadie más tiene".

Héctor Hugo Hernández va fue alcalde de Tlalpan, cuando estaba en el Partido de la Revolución Democrática (PRD) y la entonces titular Maricela Contreras pidió licencia al cargo. Por eso fue el antecesor de Claudia Sheinbaum cuando ella llegó a gobernar la demarcación.

En 2019, la Contraloría General de la Ciudad de Mexico lo inhabilito por un año, toda vez que dio validez al registro de una construcción que no cumplía con los requisitos.

Dos años después, el exdiputado local y experredista presume que durante su ad-



Héctor Hugo Hernández recorrió las calles de los pueblos originarios de Tlalpan con música de tambora. Algunos recuerdan que otra vez quiere gobernar la alcaldía.

ministración Tlalpan fue uno de los lugares más seguros de la Ciudad y dice que la inseguridad bajó "cinco rubros" durante ese periodo.

El abanderado de MC sabe que actualmente las campañas ya no son lo de antes y destaca que su equipo ha hecho un trabajo importante en redes sociales.

"Tenemos 30 años trabajando en la alcaldía, en cada uno de los espacios en los que hemos estado hemos dado nuestro mejor esfuerzo. Elecciones de este tipo no seganan con un candidato, se ganan con una trayectoria de vida, que es lo que ofrece tu servidor; te hablo de trayectoria, experiencia, compromiso y una carrera de más de 30 años, es lo que le ofrezco a los tlalpenses", explica el naranja, como se le conoce al candidato en el pueblo de San Pedro Mártir.

La estructura de su equipo fue evidente. Por todas las calles en las que andaba habían pintas, mantas y se repartían folletos de él. Mientras saludaba a comerciantes, quienes lo veían y sólo sonreían. "Otra vez este compa, ya fue de todo aquí y todo sigue igual, no sé qué más quiere", murmura un comensal de un puesto de mixiotes ubicado frente al kiosko del pueblo.





Vadie . 3

- 2 MAY 2021

Página:

Sección:

17

Fecha:

HÉCTOR HUGO HERNÁNDEZ

Candidato por Movimiento Ciudadano a la alcaldía de Tlalpan

"He sido de los últimos alcaldes [en Tlalpan] que han podido bajar la delincuencia, nadie más lo ha logrado"

"A la gente no se le olvida lo que ha hecho el PRI y el PAN y hoy en día el gobierno de Morena en Tlalpan es el peor evaluado en la Ciudad, esa es la realidad, es el peor gobierno en la historia; le cesaron a tres directores generales por actos de corrupción, ni en las peores épocas del PRI. Mis propuestas son un gobierno empático y solidario con las causas que le aquejan día con día", dice.

Sobre la emergencia sanitaria que se vive, el exlegislador declara que "en el tema del Covid-19 apoyaremos de manera puntual con todos los medicamentos, apoyo de 15 mil pesos a las familias que hayan tenido una pérdida por esa situación, y por supuesto que generaremos estaciones de oxígeno, generaremos un panteón y me voy a concentrar en la generación de empleos, el fortalecimiento de la economía local, y le quiero dar muy fuerte al tema de la seguridad v solucionar el tema del agua", dijo.

"Esas son propuestas generales, cuando usted fue alcalde, ¿por qué no hizo nada de eso?", se le preguntó.

"Hicimos muchas cosas, combatimos la delincuencia, es más, he sido de los últimos alcaldes que han podido bajar la delincuencia, nadie más lo ha logrado", responde el abanderado de Movimiento Ciudadano.





EL UNIV

- 2 MAY 2021

Página:

Sección:

Fecha:

Romo va por 35 mil empleos

DAVID FUENTES

-david.fuentes@eluniversal.com.mx

Con el nuevo apoyo social "Mi Primera Chamba MH", el candidato a alcalde de la coalición Juntos Haremos Historia, Víctor Hugo Romo de Vivar Guerra, anunció que generará 35 mil empleos para los jóvenes de Miguel Hidalgo de entre 19 y 29 años, en el trienio 2021-2024.

Acompañado de 15 jóvenes de la colonia Tacubaya, desde la calle Primero de Mayo, el morenista explicó que con la meta de crear 12 mil empleos al año, se generarán al menos 35 mil en su próximo periodo de gobierno, si obtiene el triunfo el 6 de junio, justo la cifra de jóvenes desempleados en la demarcación.

La propuesta que se convertirá en una acción de gobierno, una vez ganada la elección, pun-



El candidato anunció el apoyo "Mi Primera Chamba MH".

tualizó Romo, está acompañada por un amplio programa de capacitación para el trabajo que correrá por cuenta de la alcaldía.

El edil con licencia aseguró que se apoyará a una población de más de 84 mil personas, económicamente activa y que representa un importante porcentaje, ya que son quienes llevan el sustento a los hogares de las 89 colonias de Miguel Hidalgo.

Por ello, precisó, se instruirá a los beneficiarios con certificación en competencias técnico-laborales, incorporación al mercado laboral, creación de currícula, cursos para manejo de herramientas digitales, consultoría v coaching, entre otros.

El candidato postulado por Morena-PT-PVEM destacó que esta acción se sumará a otros exitosos programas emprendidos durante su etapa como delegado y alcalde de Miguel Hidalgo, entre las que destacan: Chambabus, Vive y Trabaja en tu alcaldía, la Bolsa de Trabajo MH, La Empleadora y Chambatel.

Con su experiencia de saber gobernar, sostuvo Romo, acercó mil ofertas laborales cada mes a la población con el Chambabus; además. la alcaldía publicó constantemente vacantes de empleo con el apoyo de 85 empresas, y en convenio con cámaras, establecimientos mercantiles y de la construcción.





EL UNIVERSAL

Página: // Sección: Fecha: 7 MAY 2021

Tabe proyecta impulsar trabajo en Miguel Hidalgo

DAVID FUENTES

—david,fuentes@eluniversal.com.mx

La alcaldía Miguel Hidalgo tiene un enorme potencial económico y de recursos humanos para salir adelante, afirmó el candidato común del PAN, PRI y PRD al gobierno de dicha demarcación, Mauricio Tabe Echartea.

Al celebrar una reunión con liderazgos del PRD y vecinos de la colonia Argentina Poniente, el diputado local con licencia aseguró que de resultar favorecido con el voto el 6 de junio, su gobierno va por una alcaldía que generará trabajo y bienestar para sus habitantes.

Sostuvo que se apoyará para que los pequeños y medianos negocios funcionen, pues hay trabajo y le irá mejor a la comunidad.

Dijo que los programas sociales son importantes, pero no hay como el trabajo para salir adelante. Para ello, abundó, se creará una bolsa de trabajo para promover que los que emprenden, todos los negocios, comercios, restaurantes, hoteles y corporativos establecidos en Miguel Hidalgo contraten a los vecinos. ●







26

Sección:

Cap

Fecha:

0 2 MAY 2021

Morenistas piden cero vínculos con Toledo

ÁNGEL BOLAÑOS SÁNCHEZ Y JOSEFINA QUINTERO MORALES

Aspirantes de Morena en Coyoacán formalizaron un procedimiento de queja ante la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia de su partido contra Mauricio Toledo Gutiérrez, ex delegado, actual diputado del PT y candidato de la coalición Juntos Hacemos Historia por San Martín Texmelucan, Puebla.

El texto, entregado el viernes, sustenta la violación a diversos preceptos estatutarios a partir de hechos como el del 15 de diciembre de 2017, cuando funcionarios de la hoy alcaldía irrumpieron en un acto del entonces precandidato presidencial Andrés Manuel López Obrador, hasta la investigación de la Fiscalía General de Justicia contra él por enriquecimiento ilícito.

Carlos Castillo, candidato a la alcaldía; Leticia Varela, Sebastián Ramírez, Guadalupe Ramos y Gerardo Villanueva, quienes contienden por diputaciones locales y federales, así como la presidenta del Consejo Nacional de Morena, Bertha Elena Luján, plantearon que debe retirarse a Toledo la candidatura por Morena y se le prohíba usar cualquier imagen o logo que lo identifique con ese partido, "toda vez que es completamente opuesto a sus principios".

Por otra parte, trabajadores que denunciaron presiones para presentar su renuncia, informaron que será despedido personal de nómina 8, al que no se le ha pagado desde febrero, así como a quienes laboran bajo el régimen de autogenerados en casas de cultura y centros deportivos.

Explicaron que con la llegada Rigoberto Ávila Ordóñez se restructuró para posicionar a Morena en la alcaldía, pero a los trabajadores de nómina 8 se les ha retenido su salario y se condiciona el pago a cambio de su renuncia, presuntamente porque los quieren vincular con Toledo.

La semana pasada se notificó un presunto despido de maestros que están bajo el esquema 70-30, es decir, del pago de usuarios el mayor porcentaje se va para la alcaldía.







17

Sección:

Com

Fecha:

- 2 MAY 2021

PARTIDO VERDE ECOLOGISTA

Proponen vigilar transporte

DE LA REDACCIÓN

comunidad@gimmjcom.mx

Con el objetivo de frenar la constante inseguridad que viven los usuarios de transporte público, al ser víctimas de asaltos y otros delitos, los candidatos del Partido Verde en la alcaldía de Gustavo A. Madero propusieron promover la instalación de vigilancia en las unidades.

Éstas incluyen cámaras y botones de pánico para que las autoridades puedan intervenir de inmediato en caso de un delito. También plantearon impulsar sanciones más severas contra

los delincuentes que cometan estas infracciones.

Los aspirantes a los puestos públicos de la demarcación indicaron que los ciudadanos quedan con la sensación de miedo tras la pérdida de las pertenencias.

De acuerdo con cifras del el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, de enero

a agosto de 2019 se denunciaron 12 mil 845 casos de robos a transporte público.

Por ello, se comprometieron a velar por la seguridad de la zona en caso de llegar al Congreso local.





GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO





10

Sección:

Met-

Fecha:

n 2 MAY 2021

Denunciará PAN a alcalde de Xochimilco ante Contraloría

ARTURO R. PANSZA

10-M

El PAN en el Congreso de la Ciudad de México confirmó que en breve se ingresarán las denuncias correspondientes ante la Secretaría de la Contraloría General local y una solicitud a la Auditoría Superior capitalina para que revise la gestión del alcalde de Xochimilco, José Carlos Acosta Ruiz, además de quejas ante la Comisión de Derechos Humanos de la metrópoli, para que emita las recomendaciones pertinentes y la gente sea atendida.

Fue el diputado panista Héctor Barrera Marmolejo, quien lanzó la advertencia de que no quedará impune ese alcalde, luego de que vecinos de Xochimilco, se expresaron a favor de la transparencia e intervención fiscalizadora al gobierno de la demarcación territorial.

Afirmó que Acosta Ruiz dejó en quiebra a la alcaldía y urge auditar su gestión, por lo que exigió a la Auditoría

Superior de la Ciudad de México, ejecutar una revisión a las finanzas del gobierno local, por malversación de recursos y opacidad de datos en el portal Xochimilco.

"Nos interesa ver el tema de obras, qué empresas contrataron y bajo qué términos; los funcionarios encargados no están en las oficinas y los vecinos están desesperados, porque nadie los atiende", declaró.

El representante popular de Acción Nacional sostuvo hay indicios de mal uso del dinero público en Xochimilco "y por eso le pedimos a la Auditoría Superior que revise los gastos y la forma de ejecutar trimestralmente el dinero de las arcas locales".

Insistió que es imperativo que la Secretaría de la Contraloría General de la Ciudad de México, indague las vacaciones de los funcionarios de Morena en Xochimilco, es un asunto de instituciones y servicios; "la gente no puede esperar a que el humor del funcionario sea agradable.





GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO



LA PRENSA

Página:

Sección:

Met

Fecha:

0 2 MAY 2021

Alerta Info sobre datos personales en era digital

ARTURO R. PANSZA



La utilización de los datos personales en las diferentes plataformas digitales cada vez es mayor, con una expansión más rápida que su regulación en las leyes y la normativa, alertó el comisionado presidente del Instituto de Transparencia, Acceso a la Información Pública, Protección de Datos Personales y Rendición de Cuentas de la Ciudad de México (Info), Julio César Bonilla Gutiérrez.

Estuvo a favor de que el avance tecnológico esté sujeto a reglas más precisas, a fin de evitar el uso indebido de información personal, al tiempo que indicó que las plataformas basadas en datos consolidan el poder en manos de quienes ya lo tienen y disminuyendo el sentido de autonomía, independencia y personalidad de los titulares de lo que se difunde.

Al participar en el seminario internacional 2021 "Los retos de la protección de datos personales en la era digital", hizo notar que, si bien el desarrollo tecnológico e informático tiene un potencial enorme para la democratización de la información, porque no conocen fronteras, también es un fenómeno que en la medida que no esté sujeto a reglas precisas será utilizado como instrumento de ejercicio de poder, ya sea económico, político o social.

Sostuvo que los desequilibrios de poder no son nuevos; sin embargo, las tecnologías basadas en datos, hoy en día, amplían rápidamente la brecha y, se consolida el poder en manos de los que lo ostentan. "Algunas universidades utilizan tecnología de reconocimiento facial para medir la participación de los estudiantes o algoritmos predictivos para tomar decisiones de admisión. En el caso de Siri y Alexa, aunque son asistentes digitales personales, también sirven como dispositivos de vigilancia privados, y han proliferado en las aulas donde las y los menores de edad no pueden dar su consentimiento", detalló.

Mencionó que cuando los desequilibrios se dan en el sistema electoral, por ejemplo, formador de la representación popular sobre la que descansan las instituciones republicanas y democráticas, "tenemos un problema agravado, ya que la contienda por el poder político exacerba las cosas".

A su vez, la magistrada del Tribunal Electoral de la Ciudad de México, Martha Alejandra Chávez Camarena, destacó la importancia de incorporar en la discusión pública la pertinencia y viabilidad de reforzar el sistema de nulidades en materia electoral, a través de la incorporación de nulidad relacionada con la utilización indebida de datos personales.

Sostuvo que la era digital exige que se adapten las leyes electorales a esta nueva realidad tecnológica, por lo que debe prohibirse la elaboración de perfiles con fines políticos y electorales y aquellos sobre la base de comportamientos en línea que puedan revelar preferencias políticas, para que no se repita el caso de Cambridge Analytica durante las elecciones presidenciales de EU.





EL UNIVERSAL

L GRAN DIARIO DE MÉXICO

Página:

19

Sección:

flet

Fecha

0 2 MAY 2021

CABALLITO

¿Sacarán chispas los debates / electorales en la CDMX? 19 / wq /

:::: Le platicamos que estamos a un mes de que concluyan las campañas electorales en la Ciudad de México, y si bien en su mayoría han sido más en territorio, nos dicen.



Mario Velázquez

varios candidatos en los próximos 30 días meterán el acelerador ya sea para afianzar simpatías o alcanzar a su adversario. Lo que sí es que desde el lunes iniciarán los debates entre los candidatos a las 16 alcaldías y en la semana empiezan Cuajimalpa. Miguel Hidalgo y Cuauhtémoc, evento que organiza el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), que lidera Mario Velázquez. Veremos si se presentan todos los

candidatos, si llevan sorpresas, y si realmente presentan propuestas para que los capitalinos las analicen.

A cuentagotas reabren trámites administrativos

:::: El Gobierno de la Ciudad de México decidió ampliar un mes más, hasta el 30 de mayo, la suspensión de términos de trámites administrativos y diligencias de las de-



Carlos Ulloa Pérez

pendencias centrales y de las 16 alcaldías; sin embargo, nos dicen que como los índices de la pandemia por Covid-19 van a la baja, sí se permitirá la reapertura gradual de diversos actos en tres secretarías. Una de ellas es la de Desarrollo Urbano y Vivienda (Seduvi), cuyo titular es **Carios Ulloa**, que abrirá la ventanilla única de Publicidad Exterior para las gestiones relativas a licencias de

anuncios denominativos y autorizaciones temporales de tapiales. Otra que reabre es en la Secretaría de la Contraloría General, encabezada por **Juan José Serrano**, quien podrá avanzar en las actuaciones para los procesos de entrega-recepción. La administración pública, a cuentasgotas, va regresando a la normalidad.

Otra vez los mercados públicos

::::: Uno de los estragos que causó la fuerte lluvia, con granizo incluido, el pasado miércoles, son los daños a la techumbre del mercado La Moderna, en Benito Juárez. Más allá de los apoyos económicos a los locatarios afectados, como es el seguro de desempleo, que ya anunció la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), así como posiblemente la reparación de las instalaciones, una vez más este sector se ve afectado, y en el caso de la Ciudad de México hay algunos lugares que todavía no se reponen 100% por siniestros como el de La Merced, San Cosme o Morelos, por mencionar algunos.

La disputa por Toluca

::::: Nos cuentan que en la contienda para la presidencia municipal de Toluca, capital mexiquense, los gallos que son más fuertes son los que lanzaron los dos bloques



Juan Rodolfo Sánchez

electorales. Morena, PT y PES apostaron por el edil con licencia Juan Rodolfo Sánchez Gómez, quien busca la reelección, y en caso de ganar, sería la tercera vez que encabeza el ayuntamiento. Del otro lado, de la alianza PRI-PRD-PAN, está el exsecretario de Movilidad Ray-

mundo Martínez Carbajal. Para ambos, nos dicen, es un reto, pues don Juan Rodolfo no quiere soltar la alcaldía, pues en estos tres años dice que poco

pudo hacer, ya que se atravesó la pandemia, y para el candidato del PRI es un anhelo llegar a la presidencia, la cual ha aspirado por algunos años.







Sección:

Fecha:

0 2 MAY 2021

TEORÍA PRÁCTICA

NI SANA, NI DISTANCIA

JOSÉ MELTON

los equipos de más de una decena de candidatos a cargos de elección popular en la Ciudad de México, tan solo en Coyoacán, se les ha olvidado lo que significa la sana distancia, eso sí, todos con su cubrebocas mal puesto, y atiborrando los mercados y plazas para repartir panfletos y sourvenirs de quienes aspiran a un cargo de elección popular.

Y es que desde que iniciaron las campafias, los aspirantes han mostrado que no les importa en lo más mínimo la sana distancia, que ni siquiera han de seguir las medidas sanitarias esenciales, ya que lo único que buscan es hacer presencia, regalar sus cosas y tratar de convencer a los vecinos que voten por ellos.

Definitivamente es algo complicado, pues los intereses político-económicos están muy por encima de la salud pública y eso es claro, porque las campañas electorales en plena contingencia sanitaria están a todo lo que dan, no buscaron la manera de hacerlo a distancia, de manera virtual, es decir, como si no pasara nada.

Y para rematar, nos enfilamos directamente a un semáforo amarillo y no porque no haya riesgo, sino porque la maquinaria del gobierno necesita, ansía que todo mundo salga a votar en su favor, pues necesita conservar la mayoría en las cámaras y en los gobiernos locales para hacerse de todo el poder.

Y así, la salud pública pasa a un segundo término, para que las elecciones puedan llevarse a cabo y por supuesto se pueda conservar el poder; una vez que esto haya pasado, entonces culparán de nuevo al pueblo sabio de que no guardó las debidas medidas de seguridad.

De todas maneras, es claro que, ante las elecciones del próximo 6 de junio, no hay medidas que valgan para hacer las campañas con sana distancia, y mucho menos va a haber tregua en la lucha encarnizada por el poder, al final, el egoísmo de los políticos puede más que cualquier otra situación.

Sin duda, nos enfrentaremos a una de las luchas por el poder nunca antes vista, pues lo que antes fue oposición, hoy busca ser apabullante en las decisiones de los electores, hoy buscará no tener contrapesos para enfilarse a lo que podría parecer una dictadura modema.

Es decir, tiene la intención de volver a lo que juró destruir, es decir, quiere ser como el antiguo régimen del PRI, donde ellos dominaban todo y solo una persona decidía por todos, incluso en el tema de la salud.